

Zeitschrift: Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Band: 1 (1944)
Heft: 4

Buchbesprechung: Bibliographie : "Religion et sport"

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉCHOS ROMANDS :
Genève :

UN BEAU SUCCÈS

L'Association genevoise de football et athlétisme a organisé, sous la direction de M. Morel, un cours à ski dans le cadre de l'I. P.

Quelques jeunes participants ont tenu à dire leur joie et voici ce que nous écrit l'un d'eux :

« Ce cours me laisse un merveilleux souvenir. Des cours pareils devraient être organisés régulièrement afin que notre jeunesse puisse se rendre compte de la réelle valeur de l'I. P. »



« Les participants au cours sont réunis devant la cabane de Bretaye. »

BIBLIOGRAPHIE

« RELIGION ET SPORT »

(Essai historique et philosophique)
par le cap. aum. P. Benoît-Joseph Bickel.
Prix frs. 2.40 en librairie.

Voici l'introduction du major Albert Mayer, de Montreux :

« Le R. P. Benoît-Joseph Bickel, apôtre du sport chrétien, nous offre un ouvrage remarquable sur les « Relations entre la religion et le sport ».

C'est un commentaire lumineux de l'axiome antique, célébrant la culture harmonieuse de tout l'homme : « mens sana in corpore sano ».

On y trouve une étude sérieusement documentée, très intéressante, instructive, surtout pour les jeunes sportifs, gagnés à l'idéal d'un sport sublimé, spiritualisé par une forte discipline morale.

Je salue cet « Essai » comme une collaboration cordiale à l'effort actuel des dirigeants de sociétés sportives, et très particulièrement de l'ASFA, à dégager le sport de toute emprise matérialiste, de la spéculation commerciale qui a pesé, parfois, sur des sportifs.

J'ai rarement rencontré un prêtre qui nous a fait entrevoir le concept « sport » et son idéal, dans une lumière aussi noble, aussi engageante ; qui a pénétré avec autant de perspicacité, l'esprit du sport olympique grec ».

Et voici la table des matières dont les chapitres résument le contenu de la brochure :

PREMIÈRE PARTIE

Essai historique sur les relations entre la religion et le sport.

- I. Le sport grec.
- II. Le sport romain ou les odeurs du cirque.
- III. Le sport au Moyen-Age ou le sport à l'ombre de la croix.
- IV. Les trois étapes de l'évolution du sport moderne.

DEUXIÈME PARTIE

Essai philosophique sur les relations entre la religion et le sport.

- I. Une caricature de la religion: le sport Moloch.
- II. Doléances autour du sport.
- III. La charité ou l'âme du sport chevaleresque.
- IV. Prudence dans le sport.
- V. Le sport, éducateur de la volonté.
- VI. Sport et sobriété.
- VII. Sport et féminisme.
- VIII. Sport et esprit social.

Adresse pour la correspondance :

Rédaction de « Jeunesse forte - peuple libre », O.F.I.,
case postale, Bienne 1.

Délai rédactionnel pour le prochain numéro :
15 juin 1944.

Changements d'adresse : Prière de les annoncer sans retard à l'O.F.I. en indiquant l'ancienne adresse.

Communiqué de la rédaction :

Le 1er mai 1944, l'Office central pour l'instruction préparatoire, la gymnastique, le sport et le tir a transféré provisoirement ses bureaux au

Grand Hôtel de Macolin s/Bienne.